

« Soyez comme des gens qui attendent leur maître... » avons-nous entendu. Alors, sommes-nous dans cette disposition ? Sommes-nous vigilants, c'est-à-dire, comme des veilleurs qui guettent, impatiemment, le retour de leur Seigneur ? Sommes-nous dans la tenue adéquate : la « ceinture autour des reins » et les « lampes allumées », autrement dit, prêts pour le service de nos frères et de Dieu ? Sommes-nous prêts à lui ouvrir dès qu'il arrivera et frappera à la porte ?...

Dans le livre de l'Apocalypse nous lisons, comme en écho à l'évangile : « Voici que je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui ; je prendrai mon repas avec lui, et lui avec moi. » Ainsi, le Seigneur ne défonce pas la porte car il ne viole pas notre libre-arbitre. Alors qu'il est le Maître et Seigneur, aussi étonnant soit-il, il attend que nous ouvrons et l'invitions à entrer. Surprenante et insolite soumission de Dieu à notre bon vouloir !

Dans l'exemple de l'Évangile, il y a même un retournement de situation que, peut-être, nous n'avons pas remarqué et pourtant qui est, là encore, objet d'un grand étonnement : si les serviteurs ouvrent à leur maître – ce qui, en soi, est dans l'ordre normal des choses – alors, le maître, « la ceinture autour des reins, les fera prendre place à table et passera pour les servir » ! Pensons ici à cet épisode déroutant du lavement des pieds lors du dernier repas de Jésus. Oui, Jésus est consternant ! Lui, le Maître, agit comme le serviteur ! Lui, au-dessus de tous, se met au niveau de chacun et même en deçà !

Oui, nous serons surpris par la réaction de Jésus si nous vivons dans la fidélité à son appel, si nous avons su lui obéir humblement, si nous avons veillé dans la prière et servi nos frères dans le besoin.

Oui, nous serons surpris par la vérité de chacune de ses paroles, par la réalisation de chacune de ses promesses, par sa victoire acquise sur la croix, par la valeur infinie de chaque personne depuis sa conception, par la portée rédemptrice de chaque sacrifice offert avec amour, par le miracle de chaque eucharistie où le Christ se fait nourriture pour notre âme, etc.

Se tenir prêt, c'est attendre, joyeusement et affectueusement, la venue de Celui que notre cœur aime et désire ! Bien sûr, il vient déjà à nous, de multiples manières et en bien des occasions. Chacune de ces rencontres, dans la prière, dans les sacrements, dans le prochain, dans tel événement, me prépare pour la grande rencontre au soir de ma vie afin que le Christ me trouve fidèle au poste, fidèle à ma mission, et qu'ainsi, il me fasse passer à sa table, dans le Royaume des cieux ! Tout commence ici-bas, tout s'engage ici-bas, tout se prépare ici-bas, avec la grâce de Dieu, l'Esprit Saint, lumière pour nous guider.